

Universidad del Sureste
Escuela de Medicina

Alumno:

Erick Alexander Hernández López

Materia:

MEDICINA PALIATIVA

Trabajos

Análisis de Artículos de la ética medica

Docente:

Dra. Ana Laura Domínguez Silva

Comitán de Domínguez Chiapas

20/12/2020.

De acuerdo a los dos artículos que investigue tratare de hacer mi análisis de algunos conceptos como la reflexión ética sobre la práctica médica ha estado presente desde los orígenes de la profesión y se ha acompañado su desarrollo a lo largo de la historia, en el último período, la medicina ha sufrido un cambio importante. Tradicionalmente, son los propios médicos quienes analizan y revisan los fundamentos de la ética médica de su labor, cuestionan su quehacer profesionalmente. La relación médico-paciente va constituir en la práctica clínica y casi siempre estará presente en la discusión sobre ética médica clínica de que los pacientes ya que van a desarrollar su propia cultura médica de forma frecuente lo cual ya conocen más de su padecimiento que la población en general, y eso cuestionan las indicaciones de sus médicos. Como sabemos que el médico va ser el responsable de generar y mantener esta relación en todas sus dimensiones: buen trato, construcción de la confianza, comunicación y escucha, entrega de información y asegurar su comprensión. Los pacientes deben de tener una participación durante el proceso de su atención.

Al mismo tiempo la exigencia de los médicos con nuevas obligaciones y deberes, entre estos, el respeto por la autonomía del paciente, el cumplimiento de los derechos del paciente y la aplicación del consentimiento informado transformando en una relación médico-paciente "primero, no hacer daño". El médico está éticamente comprometido a cuidar que el pudor de sus pacientes no se vea afectado durante los procedimientos clínicos, diagnósticos o terapéutico al igual que se debe abstenerse de intervenir en aspectos que afecten a la privacidad y a la vida íntima de los pacientes, a menos que fuera estrictamente indispensable, para preservar la salud o la vida del paciente. La postura tanto del médico como del paciente y todo lo que conlleva dicho proceso en la relación médico-paciente, se ha permutado. El paciente ha pasado de tener una postura pasiva a una postura activa, en la cual toma cada vez más decisiones en todos los procesos que le involucran. El médico debe mantener informado de toda la situación al paciente como mencione anteriormente. Pero no siempre es suficiente. Se debe cumplir con el requisito dinámico, tanto verbal como escrito del consentimiento informado, que parece presidir todo acto médico en la actualidad. Siempre tener en cuenta los cuatro principios bioéticos: autonomía, no maleficencia, beneficencia y justicia, situación que está plenamente vigente hasta nuestros días.

En el caso de los problemas éticos que se enfrenta los médicos no son fáciles de resolver. Porque va dependiente de la escasez de recursos, altos costos de la tecnología, quién merece más una cama en cuidados intensivos, reanimar o no a un recién nacido gravemente enfermo, comunicar un diagnóstico ominoso al paciente o su familia, son apenas unos pocos ejemplos de la dificultad a la que nos referimos. Es donde nosotros tenemos que reflexionar sobre la ética y el conocimiento bioético general se tornan indispensables para zanjar estos dilemas. De constitución interdisciplinar, autónomos, son en la actualidad imprescindibles a la hora de dar apoyo al trabajo del médico y aportar con la experiencia de sus miembros. Es donde los conceptos de ética y bioética adquieren un propósito certero y por tanto su adecuado conocimiento, aplicación y juicio de valor son relevantes para el ejercicio de la medicina en nuestros tiempos. Finalmente para solucionar los problemas éticos que se presentan en nuestra labor, necesitamos trascender o acudir a cierta cultural y a la ayuda de otras disciplinas, como la filosofía, metafísica, ética, psicología, derecho, para encontrar respuesta a las situaciones de incertidumbre que se presentan en el quehacer diario

Referencia

López Moratalla, N. (2015). Principios éticos básicos. Elsevier, 1-5.
<file:///C:/Users/Usuario/Downloads/X1575181315352393.pdf>

Aguirre-Gas, H. (2004). Principios éticos de la práctica médica. Medigraphic, 1-9.
<https://www.medigraphic.com/pdfs/circir/cc-2004/cc046m.pdf>